

ronde, pleine jusqu'au bord, appelée le *Bumper*, mot qui est la corruption de *le bon Père*. Les Anglais appellent encore un verre rempli pour porter un toast : *un Bumper*.

Que de protestants ne se doutent pas que toutes ces coutumes sont des traditions catholiques !

Les Italiens ne décolèrent pas, parce que Ménélik ne véut pas leur céder au moins une province. C'est de droit coutumier, disent-ils. Chaque fois que nous sommes battus, nous réclamons et on nous donne un morceau de territoire. C'est très vrai. En 1859, Napoléon III leur a donné le Milanais pour les consoler d'avoir été battus par l'Autriche ; en 1866 on leur a cédé la Vénétie, parce qu'ils avaient été rossés à Custozza ; et en 1870, on leur a permis d'entrer à Rome, parce qu'ils avaient été mis en déroute à Mentana. C'est pourquoi ils traitent Ménélik de sauvage.

L'encyclique sur le Rosaire

Comme les années précédentes, Notre Saint-Père le Pape vient de faire publier sa Lettre Encyclique sur le Rosaire. Il rappelle ses premiers enseignements sur ce sujet et loue le peuple chrétien qui se montre fidèle à cette dévotion. Il recommande la récitation du Rosaire dans les églises paroissiales. Il répète que le Rosaire n'exige ni beaucoup de science, ni beaucoup de temps et que les indulgences qui y sont attachées sont très nombreuses. Enfin, il indique le motif important et nouveau qui doit accroître la ferveur du peuple fidèle et qui est l'union des Eglises. Nous entrerons donc dans les intentions du Saint-Père, en priant, comme il l'indique, la Très Sainte Vierge Marie, le Secours des chrétiens et le Refuge des pécheurs !

Le congrès antimaçonnique

Ce Congrès s'est ouvert, le 26 septembre, par une communion générale à la cathédrale. Les membres de ce Congrès étaient fort nombreux. La présidence d'honneur fut donnée au prince-évêque de Trente, à Mgr del Drago, patriarche de Constantinople, au prince Loevenstein, au commandeur Alliata. De nombreux évêques étaient présents. *La Croix* était représentée par